
Assemblea dei ragazzi e delle ragazze (ARR)  

Incontro di ottobre 2023 

 

 

Il 12 ottobre 2023 si è svolto un incontro on line in plenaria dell’Assemblea dei ragazzi e delle ragazze. 

L’incontro è stato strutturato come momento di ascolto e confronto con i componenti dell’assemblea 

sull’esperienza di questi due anni, finalizzato ad aiutare l’Istituto di Garanzia a consolidare questa fase 

sperimentale dell’ARR, per dare a questo organismo un’identità, un’organizzazione e delle funzioni ben 

definite. Il confronto proseguirà con un secondo incontro a inizio novembre.  

 

Dopo i saluti e l’accoglienza, Camilla Lupi ha ringraziato il gruppo di ragazze e ragazzi che durante i mesi estivi 

si sono occupati della revisione del testo e del lavoro di sintesi per il manifesto sugli spazi di vita dei giovani, in 

vista della stampa della versione da diffondere. Ha inoltre ringraziato coloro che hanno inviato proposte per il 

progetto 100 parchi per Alberto Manzi.  

Antonella Grazia ha informato che è intenzione della Garante prolungare il periodo sperimentale dell’ARR per 

un altro anno, tramite il rinnovo degli attuali componenti che vorranno proseguire. 

 

L’incontro è quindi entrato nel vivo della rielaborazione dell’esperienza fatta in questi due primi anni di 

assemblea, tramite alcune attività interattive facilitate dalle colleghe di Pares e supportate dall’utilizzo della 

lavagna Miro. 

Per prima cosa è stato rivisto un estratto dell’avviso pubblico di costituzione dell’ARR, che indicava le possibili 

funzioni che erano state previste per l’assemblea.   

Si è poi chiesto ai ragazzi e alle ragazze di dare una valutazione su quali funzioni, fra quelle elencate, 

ritenevano fossero state svolte maggiormente. Ci si è aiutati proponendo la votazione illustrata qui sotto. 

 
Dopo la votazione ed un confronto su quanto emerso, si è passati alla seconda attività che, per facilitare la 

partecipazione di tutti, si è svolta suddividendo i partecipanti in tre gruppi che si sono confrontati in stanze 

virtuali separate. 

Ogni gruppo doveva rispondere a due domande, utilizzando dei post-it virtuali: Alla luce della tua esperienza 

come descriveresti l’Assemblea? Quali funzioni e attività è importante che svolga l’assemblea?  

Si riporta di seguito, a titolo di esempio, quanto prodotto da uno dei tre gruppi. 



 
 

Tornati in plenaria, sono state illustrate da ogni gruppo le risposte date, a cui sono seguiti eventuali commenti 

o richieste di chiarimenti. 

 

Infine, ci si è salutati dandosi appuntamento per il successivo incontro on line di novembre, che vedrà la 

prosecuzione di questo confronto. 


